

**Ausbau der Wolfstalstraße**



Seit Mitte Dezember 2011 fließt in der Wolfstalstraße nach dreimonatiger Bauzeit wieder der Verkehr. Mit einem Kostenaufwand von rund 500.000 Euro lässt die Gemeinde die 410 Meter lange, Anfang der 60er Jahre erstmals ausgebaute Haupterschließungsstraße der Gartensiedlung grundlegend sanieren.

Erfreulicherweise noch vor Weihnachten können die Asphaltfeinschicht aufgebracht und die 33 Stellplätze markiert werden.

Dies ist vornehmlich der sehr guten Leistung der erstmals im Ort tätigen Firma Konrad Bau GmbH & Co. KG aus Lauda-Königshofen zu verdanken, die problemlos und bürgernah die Baumaßnahme durchzieht.

Das gemeindliche Tiefbauamt übernimmt zur finanziellen Entlastung der Anlieger nicht nur die Planung, sondern auch die Bauleitung.

Die Fahrbahn- und Gehwegbreiten von 6 m bzw. 1,50 m sowie die wechselseitig angeordneten Parkflächen können erhalten bleiben, nicht zuletzt um die Kosten zu minimieren. Der Gehwegbelag wird in Anlehnung an den nördlich verlaufenden neueren Teil der Wolfstalstraße in Betonpflaster mit der Farbe titan ausgeführt. Die neuen Granitbordsteine mit vorgelagerter Entwässerungsrinne werden ca. 3 cm einheitlich überhöht eingebaut, so dass dadurch ein behindertengerechter Ausbau möglich wird. Die Ver- und Entsorgungsleitungen, die Kanäle, die Strom- und die Telekommunikationsleitungen können weitestgehend belassen werden. Ebenso muss lediglich nur ein Straßenbeleuchtungsmast ausgetauscht werden; die restlichen Lampen werden auf Gelblicht umgestellt.



Die versetzt markierten Parkflächen sind das billigste Mittel zur Verkehrsberuhigung. Diese werden durch einige wenige Pflanzinseln ergänzt, soweit die Anlieger nichts dagegen hatten.

Mit 270.000 € Beiträgen müssen die Anlieger einschließlich Gemeindeanwesen mehr als die Hälfte der Kosten tragen. Die letzte Rate von 30 Prozent ist für die Anlieger nach Erstellung der Schlussrechnung voraussichtlich erst im Sommer 2012 fällig.



Die ebenfalls mit ausgebauten Parkplätze vor der gemeindlichen Mietwohnanlage werden allein von der Gemeinde finanziert.

2012 plant die Gemeinde in Fortführung der Wolfstalstraße in ähnlicher Weise den Ausbau der Heidenfelder Straße und 2013 den Ausbau der Friedenstraße.

**Bordsteinauswechslung in der Günterslebener Straße**

Im März und April 2011 werden in zwei Bereichen entlang der Günterslebener Straße auf einer Gesamtlänge von ca. 355 m die stark beschädigten Betonrandsteine durch neue Granitborde ersetzt. Die Baukosten belaufen sich auf 57.000 €.

**Austausch Straßenbeleuchtung Uhlandstraße**

Im Zuge der Erneuerung der Gas- und Wasserleitung durch die Energieversorgung werden die maroden Straßenbeleuchtungsmasten ausgetauscht und durch fünf neue Masten ersetzt. Die Kosten für die Verbesserung der Straßenbeleuchtungsanlage sind zu 80 % von den Anliegern zu tragen.

**Verkehrsüberwachung**

Fließender Verkehr - Überschreitungen km/h														Ruhender Verkehr		
Jahr	Stellen	Tage	insges.	5-10	11-15	16-20	21-25	26-30	31-40	41-50	Buß-geld	1 Punkt	3 Punkte	Fahr-verbote	Verwar-nungen	Bußgeld
2007	14	22	1332	417	595	240	60	13	5	1	41	62	18	6	3199	120
2008	15	25	1655	506	722	324	88	14	1	0	44	90	15	1	3008	100
2009	13	28	2186	606	944	467	131	31	6	1	42	131	31	7	2844	69
2010	25	28	2347	604	1068	514	137	25	5	0	45	137	35	5	2868	87
2011	14	29	2124	659	943	402	93	23	4	0	19	91	27	4	2875	80